

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION

Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.

Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, num. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION  
Entregado su importe en Madrid, ó enviado de otro modo en metálico, libranza ó sellos de correos á la Administracion, calle del Rubio, num. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,083 DE LA MANANA. MADRID.—JUEVES 12 DE SETIEMBRE DE 1861. OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene ningun real decreto ni disposicion de interes general.

Habiendo regresado á Madrid el vicepresidente de la junta general de Estadística, D. Alejandro Olivan, S. M. la Reina ha tenido á bien disponer que se encargue de nuevo del despacho de su destino.

La republica del Perú se halla en un estado de desmoralizacion, solo comparable al de Méjico. Los periódicos recibidos de Lima últimamente, dicen que la vida de las personas se halla á la merced de la plaga de bandidos que pulula en aquella ciudad, y que ya con el puñal, ya con el revolver, y ya finalmente con líquidos corrosivos conflagantes, cometen los alevosos asesinatos con la mas escandalosa impunidad. No hay periódicos en la ciudad en que en la seccion de ocurrencias locales, no se publique algun homicidio, algun ataque alevoso; aquí se acuchilla á una infeliz mujer inerme y miserable; allá se les dispara pistoletazos á dos seres del mismo sexo por un forajido libertino; mas allá se atenta á la vida de los hombres que pacíficos yacen en el balcón de sus habitaciones; y en fin, acullá se ven infinitas pacíficas personas con el puñal y el revolver en el pecho, por mano desconocida, sin que la policia pueda aprehenderlos, ni la ley imponerles el condigno castigo.

En el teatro de Jerez de la Frontera actuará durante la temporada de invierno, una compania de ópera italiana, á cuyo frente estará el Sr. Selva. El inteligente actor D. Rafael Parro, que se creia iba á continuar en dicho teatro, donde tan aplaudido ha sido en las temporadas anteriores, no está aun comprometido para ningun otro.

El Sr. Ruiz Amado, individuo del cuerpo de ingenieros de montes, ha dirigido una extensa y razonada carta al señor D. Agustín Pascual, presidente de la junta facultativa del espresado cuerpo, manifestándole la necesidad y conveniencia de que se publique en España una revista científica destinada á esclarecer y popularizar las cuestiones y las ideas que se relacionan con esta facultad, y para defender los intereses del cuerpo.

Se anuncia la publicacion de una obra de actualidad de Mr. Guizot. En ella se propone el eminente escritor y hombre de Estado examinar cuál es la verdadera mision de la Francia en las extraordinarias circunstancias porque está atravesando la Europa. Este libro

se asegura encierra una censura hábil y circunspecta, aunque amarga, de la política imperial.

De las cuentas publicadas en la Gaceta por el consejo de administracion de los gastos hechos en las obras de la Puerta del Sol, resulta que se han satisfecho en el mes de agosto último 12.976 rs., de cuya suma pertenecen 6.141 á la seccion administrativa y 6.835 á la facultativa.

Ha fallecido el coronel de caballeria retirado D. Antonio María de Bárbara, padre del capitán de cazadores de las Navas D. Pedro Bárbara, ayudante que ha sido del señor general D. Ramon María Narvaez. El coronel D. Antonio era uno de los pocos recuadros que nos quedan de la guerra de la independencia de la que conservaba mas de una honrosa cicatriz.

Un periódico ha tenido la candidez de estampar estas líneas: «Los periodistas, los literatos, los diputados y cuantos se interesan en la marcha de los negocios públicos se preguntan: ¿Quién es el marqués de Villafranca? ¿Quién? Responde la Guia de forasteros: El marqués de Villafranca.» Con este motivo otro de nuestros colegas esclama con justísima razon: «Todo literato, todo hombre público que merece ese nombre, toda persona medianamente instruida sabe que el Sr. marqués de Villafranca, duque de Medinasidonia, marqués de los Velez, conde de Niebla, etc., es el descendiente de una familia que ha dado sus héroes mas ilustres á España, á contar desde Guzman el Bueno: los que conocen además personalmente al marqués, saben que es digno vástago de estirpe tan ilustre. Y unos y otros respetan en la persona que hoy lleva nombre tan brillante, cinco siglos de gloriosos hechos y de nobles tradiciones legadas á la patria por los antecesores del actual marqués de Villafranca.»

Ya no quedan en Nápoles restos de ministerios, y solo falta quitar la lugartenencia para que aquella ciudad dependa completamente de Turin. Segun un estado publicado por el gobierno, el déficit del tesoro asciende en el primer semestre de este año á 53 millones de francos.

Un periódico cree, que el triunfo de las opesiones coligadas seria el triunfo de la democracia, porque no hay ningun partido legal bastante fuerte para heredar con éxito á la union liberal. Otro periódico dice, que algo de esta conviccion debe haber penetrado en el ánimo de personas respetables, que aunque discordes con la política del gobierno, no quieren ser á ciegas

obreros de destruccion ni contribuir al advenimiento de lo desconocido.

Las esportaciones del comercio inglés para Francia durante el mes de julio último arrojan un aumento de un 40 por 100 comparadas con la del correspondiente periodo de 1860. Esto es tanto mas notable, cuanto que en el mismo mes ha habido una baja en la esportacion general de un 20 por 100, ó sea de dos millones y medio esterlinos. Este aumento se ha verificado principalmente en los artículos de leza ordinaria, hierro, acero, lienzos, maquinaria y licores ingleses.

Dice La España que el elemento revolucionario está muy envalentado en nuestro pais; y que por lo mismo que en las crisis actuales no se versan los intereses de un partido, no se disputa el cambio de un ministerio, sino que se trata de ser ó no ser la sociedad española tal como ahora se halla constituida; por lo mismo que no es una discordia política, sino una cuestion social lo que ahora turba á los buenos patriotas y trae desasosegados á los verdaderos conservadores, es preciso que las pequeñas diferencias de partido, las miserias de bandería desaparezcan ante peligros de gran monta, y á la vez de los resentimientos suceda la voz de la abnegacion y el patriotismo.

Una carta de Méjico, fecha 29 de julio, dice que la guerra se hace hoy sin cuartel, y todos cuantos caen en manos de sus contrarios son fusilados en el acto. El gobierno, á pesar de sus bellas teorías de Libertad y reforma, está reclutando gente para las armas por medio del detestable y antiguo sistema de leva. Los préstamos forzados y toda clase de vejaciones están á la orden del día, y no se pasa uno sin que deje de haber nuevas prisiones y nuevas amenazas, conducente todo á procurarse recursos. La gente sensata no puede menos de ver con indignacion este orden de cosas; mucho mas cuando todos han sido testigos del derroche considerado que se hizo de los cuantiosos bienes del clero.

Una carta de Roma dirigida á El Contemporáneo, dice que si ha disminuido el número de las partidas realistas estas han mejorado su organizacion y presentan mas consistencia; que los mismos periódicos del gobierno confiesan que las operaciones emprendidas contra Chiavonne no han tenido éxito, y que este vaga por donde quiere; que con la famosa caza dada por 24 batallones en el Matese, y que los periódicos dijeron haber dado por resultado cojer ó matar á todos los insurrectos, solo se consiguió pasar á cuchillo á una

colonia de pobres carboneros que se hallaban en el monte cuando de sus hornos, y que tomados velis nobis por brigantes fueron pasados á cuchillo, destruidos sus hornos é incendiado el bosque, con lo que se ha consumido una riqueza de consideracion sin provecho de nadie.

En los Abruzzos varios pueblos se han levantado, arrojando ó malando en seguida á los tres ó cuatro sugetos que en cada uno de ellos componian el personal de la situacion piemontesa, representado por el sindaco ó alcalde, el comandante de la Guardia nacional, el estanquero y uno que otro patriota de aficion.

Son horribles los permeneros que da el Times de la catástrofe ocurrida dias pasados en el ferro carril del Norte de Londres. A las siete y veinte minutos de la tarde, un tren de recreo chocó con uno de arena que estaba cambiando de via en una estacion.

Se supone que el maquinista del tren de recreo pensó, al ver las luces de la locomotora del tren de arena sobre la otra linea, la segunda de abajo, que la via se hallaba completamente libre, y por consiguiente no detuvo la marcha. Desgraciadamente no fué así: la mitad del tren de balasto habia pasado á la segunda linea, de forma que el tren de recreo, apesar de la señal de detener y del movimiento de los faroles colorados, llegó á todo vapor á la misma linea. La locomotora del tren de recreo vino á precipitarse en medio de los trucks (carros) que redujo á polvo, saltó por encima de los rails con una especie de bramido que se oyó á mas de media milla y rodó por el terrapen, silbando, arrojando chorros de vapor, cuyo ruido llenaba del mayor espanto á todos. Los wagones que seguian á la locomotora, chocando con la esquina de la pared que flanqueaba un puente, voltearon, y cuatro de ellos llenos de viajeros fueron precipitados por los campos, echándose unos sobre otros, haciéndose añicos y reduciendo cuanto contenian á masas horribles é informes de carne humana.—La locomotora del tren de balasto, ni su maquinista, ni su fogonero sufrieron la menor lesion. El maquinista del tren de recreo murió quemado. No se sabe todavia con exactitud el número de victimas. La primera lista dió un total de 13 muertos en los hospitales y 36 heridos; pero el número de personas llevadas á sus casas es mucho mas considerable y se puede calcular una cifra espantosa.

En los buques que se construyen en nuestros arsenales la mano de obra, maquinaria, etc., etc., sale con la mis-

ma perfeccion que en las naciones mas adelantadas, siendo buena prueba de ello la hermosa fragata Lealtad que saldrá uno de estos dias del arsenal del Ferrol para Cádiz, y la no menos hermosa Patricio que va á botarse al agua el 20 del actual. El coste total, calculando lo que se favorece la industria nacional viene á ser sobre poco mas ó menos el mismo.

El 8 se dirijieron á Vergara los representantes de las tres provincias vascongadas para celebrar allí conferencias.

El miércoles último, segun dice un diario de Figueras los dependientes de consumo airieron gravemente de una descarga de armas de fuego á dos hombres que conducian pellejos de vino, y cuyos hombres no hicieron caso de las voces de ¡alto! que les dieron los dependientes.

El lunes llegaron á Zaragoza por la via férrea de Pamplona, los señores Olózaga y Madoz, acompañados de varios amigos políticos y otras personas distinguidas que habian salido á recibirlos.

La tarde del 2 del mes actual tuvo lugar un desagradable suceso en el término de Argamasilla de Calatrava. Al regresar de este pueblo cuatro hortelanos á sus respectivas labores, se trabó cuestion entre dos de ellos, resultando uno tan gravemente herido en el costado izquierdo que murió al siguiente dia, dejando en el mayor desconsuelo á su mujer y dos hijos de tierna edad. El celo y actividad que en esta causa ha demostrado el digno juez de Almodóvar del Campo D. Antonio Gonzalez Alban, le hacen merecedor del aprecio general, pues á pesar de tener que dar curso á mas de setenta causas criminales que tendrá pendientes, entre ellas muchas de gravedad y voluminosas, y un crecido número de expedientes de todas clases, ha dado por concluido en menos de tres dias el sumario y pasándolo al fiscal para acusacion. Tambien el escribano actuario D. Joaquin Majoin ha correspondido á los deseos de su jefe, haciéndose acreedor á igual mencion por su conocida laboriosidad y aptitud.

Con razon observa uno de nuestros colegas que desde el reinado de Carlos III á la fecha y acaso desde mas de dos siglos hace, nunca se han levantado tantas ni tan grandes obras militares como las que se están ejecutando por la iniciativa del gobierno actual. No es solo el cuartel del Príncipe Pio el que se construye. En Alcalá de Henares se está levantando uno de mayores proporciones, quizá que el ya titado. En la

## LOS CALAVERAS DE ANTAÑO,

NOVELA ORIGINAL

JAVIER DE MONTEPIN.

—A cada una de mis visitas vuestra puerta ha estado cerrada para mí. ¿No es esto tambien verdad?

—Verdad.  
—Por orden vuestra sin dudar.  
—Por mi orden.  
—Ayer por fin, admirado de vuestra conducta os escribí y esta mañana he recibido esta carta; miradla bien. ¿Es vuestra?  
—Mia, caballero.  
—En ella, me prohibis que vuelva á poner los pies en vuestra casa, añadiendo que si apesar de esta indicacion oso volver, nunca os encontraré en ella. ¿Esto que aquí decís, os atreveis señora, á sostenerlo?  
—Siempre.  
—Es decir, que no me amais?  
—Me avergüenzo de haberos amado.  
—Y habéis venido aquí...  
—Para repetiros de palabra lo que os he dicho por escrito, que o videis haberme conocido: ahora me retiro.  
Diana dió un paso para salir y Rolando la detuvo exclamando con una sangre fria aterradora:  
—Dispensad, señora, no me conviene que salgais en este instante de mi casa.  
—¿No os conviene! exclamó Diana con alti-

vez. ¿Con qué derecho os atreveis á detenerme?

—Con uno incontestable. ¿Os atreveis á negar que soy vuestro amante?  
—¿Vos mi amante! ¡Un asesino!  
—Diana, veis cuán grande es mi paciencia; sin embargo, no abuseis.  
—No os temo. Os he amado, es cierto; os he amado cuando no os conocia; hoy que sé quién sois, á vos es á quien toca temblar delante de mí; de mí, que por un rasgo de generosidad no es he entregado en manos de la justicia.  
—Diana, murmuró friamente el conde, creo que habéis perdido la memoria, y voy á tratar de coordinar vuestras ideas. En primer lugar no habéis venido aquí como deciais ha un instante, para prohibirme que os ame.  
—Por qué entonces?...  
—Sencillamente porque comprendéis mi superioridad, porque os sentís en la necesidad de obedecerme...  
—¿Habéis concluido?  
—No señora: me amenazais con la justicia, y ese es otro olvido, porque sois mi cómplice.  
—¡Yo! ¡Yo! exclamó Diana con espanto.  
—Sin duda: quisé matar á vuestro esposo, estamos solos y puedo confesarlo y vos estabais inocente de mi plan; pero si este asunto se lleva ante los tribunales, ¿sabeis lo que sucederia? comenzarian por averiguar el motivo que me impulsaba á dar la muerte al marqués de Lormois, y convenciéndose de que él era vuestro marido y yo vuestro amante, comprenderian que era un sentimiento de celos, y que en esa muerte busca-

ba el medio de ser vuestro esposo. Pasarian al hecho, y en el descubrirían que la llave con que los asesinos penetraron en el parque habia sido proporcionada por vos. ¿No supondrian que si yo fui el instrumento que hirió, vos fuisteis el pensamiento que concebía? yo entonces declararia, os lo juro, que obré impulsado por vos, y al sucumbir, sucumbiriais conmigo.  
—¡Oh! Dios mío, Dios mío! exclamó Diana elevando sus manos al cielo vertiendo un torrente de lágrimas.  
—Bien veis, continuó el conde, que estais completamente en mi poder. Olvidemos, pues, vos la carta que me habéis escrito, yo que la he recibido, y vivamos como hasta aquí. Si algun dia, mas pronto ó mas tarde, la casualidad quiere que suceda una desgracia á vuestro esposo, ni uno ni otro seremos responsables: vos llorareis cuanto el decoro exige, erigireis á vuestro esposo un magnificomusoleo, y despues de terminado el luto, en lugar de llamaros la marquesa de Lormois pasareis á ser la condesa de Villarey.  
—¿Y no hay nadie que me salve de este hombre! murmuró desolada la marquesa.  
—Nadie, exclamó con ironía Rolando, y no creo que anheles que nadie viniere, porque comprenderéis que no es prudente enterar á un extraño de nuestros asuntos intimos.  
Rolando se interrumpió de repente exclamando sorprendido:  
—¿Qué es eso?  
Al escuchar en la ante-cámara una violenta discusion que terminó abriéndose la puerta del cuarto en que se encontraban Diana y el conde.

XXIII.

GUILLERMO LE PICARD.

Hemos dicho que la puerta se abrió apareciendo en ella el mas inesperado de los personajes de esta historia: Guillermo Le Picard.  
Su pequeña talla parecia haber aumentado, sus ojos grises despedían miradas de indignacion y su expresion colérica daba algo de energético á su mezuquina figura.  
Rolando no pudo contener una exclamacion de asombro á la vista de Guillermo, y la marquesa denotó en su rostro una alegría interior.  
Le Picard, dando un paso hácia ella, exclamó con voz conmovida:  
—No tengais miedo, señora, no es á vos á quien busco: es al señor conde.  
—A mí, exclamó Rolando, es extraño! No os conozco ni quiero conoceros, vuestro que hayais penetrado hasta aquí á pesar de mis órdenes: ignoro lo que tenéis que decirme, y no quiero escucharos. Salid!  
—Señor conde, exclamó Guillermo lentamente, escuchadme bien y apreciad en lo que valen mis palabras; habéis unido á vos por infames medios á la señora maquesa de Lormois que nos escuchaba... Pues bien, os prohibo desde hoy que os presentéis en su casa ni trateis de verla ni escribirla.  
—Me prohibís! exclamó Rolando ciego de cólera. ¡Me prohibís! La palabra es chistosa á fé mia. ¿Y qué sois vos para intentar...?  
—Soy, interrumpió Guillermo, un hombre que

Coruña, si no se ha concluido otro, está á punto de concluirse. En Zaragoza, Barcelona, Sevilla y otros muchos puntos, no solo se están construyendo cuarteles y hospitales nuevos, sino que se reparan y habilitan los antiguos. En punto á obras de fortificación, es verdaderamente prodigioso lo que se está haciendo. La fortificación marítima de Cartagena, ya casi concluida; las del Ferrol, acasamatadas; las de la Mola, en las cuales trabajan diariamente tres mil hombres, y las de Santona y Tarifa, son un verdadero portento del arte. En Barcelona, Cádiz, Zaragoza, Coruña, San Sebastian, etc., etc., se han concluido muchas importantes obras, y se dá gran impulso á otras nuevas.

Un periódico ministerial llama la atención del gobierno hácia la cuestión de cereales en motivo de haber anunciado el telégrafo que los precios de granos suben en Inglaterra y Francia. En este estado, no habiendo pasado tampoco en España de regular la cosecha, y abiertas al comercio fáciles vías para extraer nuestros granos con ganancias considerables, no quisiera nuestro colega que el invierno próximo nos sorprendiera en una situación apurada; y aconseja al gobierno (que ya debe estar recogiendo datos sobre las existencias probables) que consulte los guarismos de la exportación, que se cercioren de la verdadera situación de los demás mercados, y con tiempo medite la resolución que la conveniencia publica reclama.

Días pasados aparecieron en algunas calles de Manacor varios pasquies, lo mismo que en otras de Palma de Mallorca, en los cuales se vertían ideas revolucionarias. Críase que el origen de ellos fuese mas hijo del pasatiempo de algunos desocupados, que de la mala intención.

El miércoles de la semana última llegó á Palma de Mallorca un vapor inglés conduciendo el cable eléctrico que ha de tenderse desde las costas francesas á Malta. Seguíase trabajando en la inmersión del cable entre Mahon y Francia.

El sábado último se reunió el consejo de vigilancia de la sociedad *La Beneficencia* para examinar el balance de las operaciones hechas por la misma durante el mes de agosto, y acordó el reparto de 80 céntos por 100, por los beneficios realizados en dicho mes. El desarrollo tan notable que ha alcanzado esta compañía en el poco tiempo que lleva de existencia, demuestra la confianza que inspiran al público las entendidas personas encargadas de su dirección, combinada con la asociación titulada *la Manantial de Crédito*, formada hoy por 1,015 casas de comerciantes y de industriales, con un crédito de mas de 28 millones de reales que garantiza solidariamente los fondos que recibe de *La Beneficencia*.

*La Iberia* pide que cuanto antes veamos en Madrid una Casa Bolsa que lleve los requisitos precisos, una de Correes, una cárcel, edificios para be-

neficiencia, para administración de justicia, un teatro Español, y otras muchas localidades necesarias.

La distinguida actriz italiana señora Santoni, da cada día nuevas pruebas de inspiración y talento. Anteanoche, como habíamos anunciado, se presentó en el drama de Pépoli, no conocido en nuestros teatros, cuyo título es *Elisabetta Solari*, y supo dar gran realce á la obra. Al final del segundo y tercer acto fué, sobre todo, extraordinariamente aplaudida, y llamada tres ó cuatro veces al palco escénico. Lo mismo sucedió en el acto segundo del melodrama *Los dos Sargentos franceses*, que se puso en escena como por fin de fiesta, y en el cual tuvo momentos verdaderamente sublimes. La actriz que desempeñaba el papel de Maria en *Elisabetta*, y el Sr. Prósperi en *Los dos Sargentos*, participaron tambien, aunque en proporción mucho menor que la Sra. Santoni, de los aplausos del público.

Hace pocos días que en Palma de Mallorca se verificó la ceremonia de cruzarse comandadores de Isabel la Católica y caballeros de Carlos III, varios empleados y otras personas de aquella ciudad.

El ingeniero mecánico que fué á la exposición de Oporto comisionado por la diputación provincial de Barcelona para estudiar y ver los adelantos de la industria en aquel certamen, tuvo la honra de ser presentado al rey D. Pedro y de comer con S. M. que estuvo muy afable y encomió los productos de la industria española que se habían presentado en Oporto.

La fuerza del calor es tal en Barcelona, que ahora mas que nunca abandonan aquella ciudad muchas familias para buscar en los pueblos inmediatos una atmósfera mas fresca.

El domingo llegó á Zaragoza el tren que iba á esperar al Sr. Madoz para conducirle á Barcelona. En la locomotora que arrastraba el tren se veía el nuevo freno Castelví, adoptado por la empresa del ferro-carril.

El domingo último se verificó en Valencia la función religiosa costeada por los caballeros de San Juan. El templo estuvo bien adornado y la concurrencia fué numerosa. El capitán general del distrito presidió el acto.

A Arzua (Coruña), escriben con fecha 2 que ya está colocada la clave del magnífico puente del Gato sobre el rio Rivadisco en la carretera de Lugo, siendo con este cuatro los puentes cerrados ya en el mismo camino.

Se habla en Manila, aunque con algun misterio, del proyecto de una expedición con el fin de pasar al Japon y reanudar las relaciones comerciales que existían con aquel imperio.

A principios de este año varios sujetos de Arrecife de Lanzarote (Canarias), hicieron ir de Francia una imprenta, la primera que ha funcionado en aquella isla, y en ella se imprime

un periódico que lleva el título de *La Crónica de Lanzarote*.

De varias decisiones del Consejo de Estado que han aparecido en el periódico oficial en los últimos días de julio se desprende la siguiente jurisprudencia:

1.º Que para el efecto del párrafo undécimo del art. 76 de la ley de reemplazos, no puede alegarse el tener otro hermano sirviendo en milicias provinciales, y no quedar al padre otro hijo mayor de 17 años; porque los soldados que sirven en estos cuerpos no pueden libertar del servicio á sus hermanos toda vez que no sirven personalmente en el ejército.

2.º Que no proceden los interdictos que tienen por objeto dejar sin efecto las providencias dictadas por las autoridades administrativas, segun lo prescrito en la real orden de 8 de mayo de 1839; que son actos legítimos de dichas autoridades las providencias dictadas para la policía y conservación de servidumbres públicas de tránsito; y que contra estas providencias puede reclamarse á la autoridad administrativa de grado en grado; pero no á la autoridad judicial por la vía sumarísima del interdicto.

3.º Que los gobernadores no pueden suscribir contienda de competencia en los juicios criminales, á no ser que se trate de delitos ó faltas cuyo conocimiento corresponda á la administración, ó deba esta resolver alguna cuestión previa, de la cual dependa el fallo judicial; y que cuando ya se ha concedido la autorización para procesar á un funcionario público, no hay términos hábiles para entablar competencia.

4.º Que segun el real decreto de 4 de junio de 1847, cuando se sustancia en grado de apelación un artículo de competencia, debe insertarse en el exhorto que se dirija al gobernador, los dictámenes del ministerio fiscal en cada instancia; y que la falta de este requisito envuelve un vicio sustancial en la tramitación.

Los temporales en las costas del Brasil en todo el mes de junio y parte de julio, han sido espantosos. Muchos buques se han perdido, otros han logrado ganar puerto, pero con grandes averías.

Viajando de Londres hácia Greenwich por el ferro-carril, á mano izquierda y cerca de la estación terminal, se ve un vasto terreno despojado de su verde alfombra, y ocupado por un bosque de maderos, por enormes é innumerables planchas de hierro y por un enjambre de trabajadores. No parece sino que se trata de edificar una segunda torre de Babel; pero lo que en realidad se construye, por orden del gobierno español, es un segundo dique flotante de hierro, destinado, segun creemos á Manila. Desde el mismo punto de la línea se descubre tambien, aunque mas próximo al rio, el otro enorme dique, concluido ya, y que en breve marchará para Cartagena.

El sábado último se arrojó un hombre sobre los rails del camino de hierro del Este de Barcelona cuando iba á pasar un tren, y quedó muerto bajo las ruedas de la locomotora.

Segun nos escriben de Villena, las fiestas de aquella ciudad que terminaron el domingo han estado este año concurridas como nunca, reinando una estrordinaria animación.

Los fuegos artificiales han sido muy lucidos con especialidad el último castillo disparado en la noche del domingo.

En estos momentos se trabaja activamente en los preparativos para la recepción de S. M. el rey, habiendo dispuesto ya los alojamientos y todo lo demás necesario para la autoridad civil y las personas que acompañándola deben dirigirse á aquel punto en la tarde del jueves para cumplimentar á Su Magestad á su llegada allí el viernes por la mañana.

«El duque de Médena, dice el *Sidete*, ha resuelto poner en libertad á los presos que se llevó al salir de sus estados. El gobierno piemontés ha reclamado con repetición sobre este asunto, y después de largas negociaciones, el duque ha consentido en que un comisionado especial vaya á recogerlos á Peschiera, en cuya fortaleza los tenían encerrados los austriacos.»

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 9, y segun ellas, el trigo estaba el 2 en San Sebastian á 50 rs.; el 5 en Figueras de 70 á 82 la cuartera; en Manresa de 80 á 86; el 7 en Logroño de 49 á 52; el 9 en Córdoba de 42 á 47.

La cebada estaba á iguales fechas en Figueras á 35; en Manresa á 40; en Logroño de 29 á 32; en Córdoba á 29. El aceite en Figueras á 50, 1/2 el mayal; en Manresa á 61; en Logroño á 96 cántara; en Córdoba á 58.

Las noticias mercantiles de las Baleares alcanzan hasta fines del mes pasado, y segun ellas, el trigo estuvo en Mahon en la primera quincena de agosto á 60 rs., y en Palma de 5 á 6 libras la cuartera en el tercer tercio del mismo mes. La cebada estuvo respectivamente á 31'50, y 2 libras 17 sueldos, y el aceite á 60 rs. arroba y de 1 libra 11 sueldos á 1 libra 15 sueldos el cuartan.

El 5 por 100 diferido se cotizó en Amsterdam el día 6 á 42 1/8; en Amberes á 41 5/8; en Londres á 42. El 3 por 100 consolidado se negoció en Amsterdam en igual fecha á 47 7/8; en Amberes á 47; en Londres á 49 3/4, y los certificados en la misma plaza y fecha á 5 1/2.

Elogia un periódico de Barcelona un magnífico tirador de campana, que el adornista D. Jaime Saurel se dispone á regalar á S. M. el rey. Tiene, dice, unos doce palmos de largo por uno de ancho, y es un precioso trabajo de pamanería. En el centro se ven perfectamente labradas las armas de España con las flores de lis, leones y torres;

tiene por remate una hermosa corona real, y termina con un gran escudo de armas y una grande y preciosísima borla. Repetimos que es un trabajo de sumo gusto, por el que felicitamos al artífice, y que creemos será aceptado con complacencia por la augusta persona á quien se ofrece.

La anunciada rogativa para implorar de la misericordia divina la gracia de una lluvia benéfica que refresque y dé vida á los agostados campos de Zaragoza tuvo efecto el lunes. Antes de salir de La Seo hallábase el cielo bastante nublado, y continúan las señales de próxima lluvia.

En los talleres de la fábrica de Trubia continúan los trabajos con la actividad é inteligencia de siempre. Se hallan á disposición de la administración militar para ser conducidos á su destino, diez cañones rayados que irán á aumentar los medios de defensa de la plaza de Cádiz, y sesenta lisos para el armamento de los buques que tenemos en construcción. Está dispuesto además para la barrena un cañon de hierro forjado de ocho centímetros de calibre, con el cual se harán pronto las pruebas necesarias; es el primero de esta naturaleza que sale de nuestras fábricas. Parece que tambien se piensa en fundir algunos cañones de acero, nueva materia que la fabricación se propone utilizar ventajosamente en la fundición de piezas de artillería.

Por el juzgado de primera instancia del distrito de la derecha de Córdoba se han instruido en los meses que van transcurridos de este año ciento ochocientos crímenes.

Ha fallecido en Córdoba el señor conde de Robledo, diputado que fué en las últimas Cortes Constituyentes.

Otra de las personas que sufrieron heridas en el incendio del Monserrat, fué un médico de Barcelona, el cual recibió una herida en la cabeza de bastante consideración.

Ha comenzado á publicarse en Palma de Mallorca un periódico titulado *Diario de Palma*, en el que se ha refundido *El Mallorquin*.

El 4 del corriente, hácia la una de la tarde se presentó en la barra de Bayona, en la embocadura del rio Adour la lancha española *Sebastiana*, capitán Aguirrezabala, que iba en lastre desde Fuenterrabia. De repente, un fuerte golpe de mar la hizo perder el gobierno y fué á barar en la parte norte de la barra. Como apenas ha sufrido averías hay esperanzas de salvar el casco. La tripulación se ha salvado por completo; gracias al auxilio que recibió de los trabajadores ocupados en el punto del siniestro.

Durante las últimas negociaciones con Omer baja, el príncipe de Montenegro pidió el reconocimiento de su independencia; la extensión de la frontera hasta el rio Moratcha y la cesión del puerto de Spitz. La Puerta se ha negado á acceder á estas demandas.

puede perderos, porque tiene en su mano todas las pruebas de la tentativa de asesinato al marqués de Lormois. Ahora para nada necesitais saber quién soy, puesto que ya sabeis lo que puedo hacer.

Rolando estaba mudo de indignación. Guillermo dirigiéndose entonces á Diana exclamó:

—Tengo el honor, señora marquesa, de ofrecer mi brazo hasta vuestra casa.

La jóven se apoyó silenciosamente en el brazo del anciano y ambos dejaron al punto el cuarto y la casa del conde de Villarey.

El estupor del conde fué de corta duración, y cambiando al punto su bata de casa por el primer traje que encontró á mano, tomó su espada y su sombrero y se lanzó á la calle.

En ella, á unos doscientos pasos de distancia, descubrió á Diana y á Guillermo que caminaban lentamente, porque la primera aniquilada por tantas impresiones, podía sostenerse apenas.

Rolando los siguió siempre, guardand la misma distancia hasta la calle de Tournelles.

En ella Guillermo llamó á la puerta del palacio de Lormois y la marquesa penetró en su casa.

El anciano retrocedió por el mismo camino y Rolando le dejó pasar, ocultándose tras una esquina y siguiéndole despues á corta distancia.

El camino de ambos se prolongó porque Guillermo se dirigia á su casa distante de la de Diana.

Cuando ya se acercaba á ella al final de la calle de Montmartre, habia una casa derruida cuyos escombros entorpecían el paso. Rolando se apro-

vechó este sitio, apresuró el paso y hundió su espada por detrás en el cuerpo del anciano.

Guillermo reconoció á Rolando, lanzó un grito y cayó.

El conde limpió su espada en las ropas de su víctima y huyó rápidamente; pero en breve el deseo de observar lo que ocurría, le hizo volver al mismo sitio y ocultarse en la casa destruida á diez pasos del cadáver.

Durante largo rato nadie pasó; al cabo de media hora, dos ó tres hombres del pueblo que llevaban una linterna, al dirigirse á la calle de Mail tropezaron con un bulto en el suelo.

—¿Qué hay aquí? exclamó uno de ellos?

—Alguna piedra, dijo otro.

—No en verdad; es el cuerpo de un hombre.

—Algun borracho.

El que llevaba la linterna la aproximó al bulto en cuestión y exclamó aterrado:

—¡Gran Dios! un hombre asesinado.

—En efecto, veamos su rostro quizá le conoceremos.

Así lo hicieron y uno de aquellos hombres exclamó:

—¡Ya lo creo que le conocemos! si es el pobre Mr. Le Picard que vive aquí al lado. ¡Infeliz! Era un hombre de bien.

—¿Y qué hacemos?

—En primer lugar llevarle á su casa y despues avisaremos á la policía.

Entre todos buscaron algunas tablas en la obra, colocando en ellas el cuerpo inanimado del anciano que trasladaron á su casa.

Rolando siguió de lejos el fúnebre convoy y

deseando verlo todo hasta el fin se situó enfrente de la puerta.

Mientras pasaban los sucesos que acabamos de contar, Diana en su cuarto acompañada de Marieta parecia un cuerpo sin alma: tanta era su inacción y tal la paralización de su mirada.

De repente se levantó como impulsada por un estado de sonambulismo y un espanto singular se pintó en su rostro, exclamando sin soltar la mano de Marieta que logró asir:

—Tengo miedo! Tengo miedo!

—De quién, señora?

—Acaba de suceder una desgracia. La siento! la veo!

—Tranquilizaos, señora, exclamó la jóven asustada de la exaltación creciente de Diana, vuestras manos arden, la fiebre os abrasa!

—No importa: salgamos.

—A estas horas?

—Es preciso.

—Pero señora.

—E preciso, lo repito.

—Pero á dónde vamos?

—A la calle de Mail.

—A casa de Mr. Le Picard? exclamó la jóven asombrada.

—Sí, á su casa... A casa de mi padre.

Y Diana exaltada por la fiebre tomó su velo y salió acompañada de Marieta.

Cuando llegaron á la calle citada estaba ocupada por inmenso gentío, y de boca en boca circulaba esta fatídica palabra:

—Ha muerto! ha muerto!

Diana subió la puerta del cuarto de Guillermo estaba abierta y en ella se veían miembros de la justicia.

A través delirante la primera pieza, se lanzó en la segunda, y vió sobre un lecho el cuerpo ensangrentado de un hombre.

A cada uno de sus lados ardía un cirio, y á la cabecera una jóven arrodillada sollozaba amargamente. Diana lanzó un grito, fijó sus ojos estraviados en el lecho mortuorio y cayó en tierra sin conocimiento.

XXIV.

LA PALABRA DEL ENIGMA.

Hemos dicho que Rolando se quedó á observar en frente de la casa de su víctima.

Vió entrar en ella á la marquesa y Marieta, y al cabo de un rato salir á esta última acompañada de un agente de policía, volviendo ambos en breve con el marqués de Court-Kérieux.

Rolando al verle se estremeció juzgándole envuelto en tan triste asunto, y diciendo para sí, que el hombre herido por él era muerto.

En esto se enganaba: Guillermo, aunque mortalmente herido, acababa de recobrar el conocimiento, y su primer palabra fué decir á Marieta que corriese en busca de Mr. de Court-Kérieux.

Hector se dirigió al punto junto al lecho del herido, cuyo aspecto livido y cadavérico, de tal modo le impresionó, que no advirtió la presencia de la jóven arrodillada junto al lecho.

(Se continuará.)

Dice el corresponsal de *El Español de Ambos-mundos* en París que pudiera anunciar ya que la isla de Caprera perderá su huestad mas importante y para siempre; que antes de fin de año Francisco II, habrá recobrado su trono; que en enero próximo saldrá una expedición franco-hispana para la isla de Cuba de paso para Méjico; que al general Prim se le ha hablado en Vichy sobre esta expedición; que del 10 al 15 del corriente vendrán los emperadores á Arteaga, acompañados la señora condesa de Montijo, el señor duque de Alba y sus hijos, el general Marchesi y crecido número de personajes españoles; que la noticia de que el emperador Napoleón piensa en una restauración de Murat en Nápoles, es un absurdo; que Francia ocupará indefinidamente á Roma si no le dan la isla de Cerdeña; que si se la dan lo sacrificará todo por ella; que en París se cree que el príncipe real inglés, candidato al trono imperial de América en los Estados Unidos del Norte, será el duque de Cambridge, primo de S. M. la reina Victoria; y que el viaje del duque de Valencia á Madrid es un viaje en balde. Aconsejamos á nuestros lectores que oigan como oyen llover, la mayor parte de las noticias del susodicho corresponsal, que se califica á sí mismo de chocho y aun de memo.

Ayer, dice un periódico de Málaga del domingo último, tuvo lugar la visita de cárceles, habiendo asistido las autoridades y funcionarios á quienes compete verificarla: á la de Levante concurrió el señor coronel del regimiento de Soria, por delegación del señor gobernador militar, acompañado del asesor y escribano de guerra, y con una escolta de caballería: después de preguntar á los presos si los trataban bien y si les daban buena asistencia, recibió á todo el que lo solicitó, enterándose con el mayor agrado de sus peticiones; á este acto se hallaban también presentes los señores presidente del consejo y veintitres fiscales: á poco de concluida la visita, se recibió órden en aquel establecimiento, para poner en libertad á cuarenta y seis presos, uno de esta capital y los demás de Cútar, la cual fué cumplimentada en el momento.

Los diarios de oposicion han dado en prestar importancia á la dimision que ha hecho el Sr. Atmeller del cargo de capitán general de las islas Canarias. El fundamento de esta dimision no puede ser mas obvio para cuantos conozcan á aquel mariscal de campo. Hace tiempo que la salud del Sr. Atmeller se halla gravemente quebrantada y sus padecimientos se han exacerbado de algun tiempo á esta parte; pero para nada juega la política en este asunto.

De San Ildefonso escriben el 10, á propósito de las causas de Loja, que el gobierno, al propio tiempo que siente profundamente verse en la triste necesidad de ser inexorable con los delinquentes, no cesará un paso en el camino emprendido. Aquellos á quienes la justicia haya penado, sufrirán irremisiblemente sus condenas, y así como, segun lo tiene dicho una y mil veces, será tolerante con las opiniones legales, combatirá y reprimirá con mano fuerte todo ataque faccioso, venga de donde viniere, y sean quienes fuesen los facciosos.

Habla ayer *La Iberia* de la positiva retirada del representante del rey Victor Manuel en esta corte, y añade que aun los ministeriales se atreven á poner en duda esta noticia. Seguramente no podemos poner en duda una noticia de cuya inexactitud estamos plenamente convencidos, pues no hay indicio alguno en las regiones oficiales de la próxima ni remota retirada del señor baron Tecco.

Anda rodando por varios periódicos la noticia de que un misterioso personaje ha visitado estos últimos dias el real Sitio de San Ildefonso, sin que se haya dado cuenta por los periódicos que se tienen por mejor enterados, de su presencia en aquel sitio. Como esta noticia ha corrido bajo la fe de un corresponsal de el *Diario de Barcelona*, á quien no podemos creer mejor informado que á los periódicos de la corte, nos inclinamos mucho á creer que el citado corresponsal ha querido dar una broma.

Habla *El Clamor* de una reunion celebrada por los progresistas que apo-

yan al gabinete, y en la que, segun le han asegurado á aquel diario, reinó la atmósfera mas contraria al ministerio. Añade en dicha reunion ó posteriormente, se habia acordado el nombramiento de una comision que debia avistarse con el presidente del Consejo con objeto de que el gobierno adoptase una política mas liberal, y, en caso contrario comprometiéndose á no apoyarlo. *El Contemporáneo*, en cambio, dice ayer que la fraccion progresista que ha apoyado hasta ahora al gobierno le seguirá prestando su auxilio incondicional en las próximas Cortes. Nosotros creemos tambien, con *El Contemporáneo*, que el ministerio tendrá en ellas una mayoría tan compacta ó mas que ha tenido en la legislatura que va á terminar; y hace bien *El Clamor* en apelar al tiempo para convenirse de la certeza de su noticia, convicción que seguramente no le será muy lisonjera.

Cartas de las Provincias Vascongadas que tenemos á la vista, nos dicen que el duque de Valencia continuaba en Cestona tomando los baños.

El subsecretario del ministerio de la Guerra, Sr. Ustariz, marchará hoy al real sitio de San Ildefonso, para asuntos del servicio.

Los esfuerzos y desvelos de los muy dignos profesores de la Escuela Normal Central, se ven todos los dias coronados de gloria por dar verdaderos maestros á esta provincia, y Normales á las demas de la monarquía capaces de labrar su felicidad, ya por su esmerada y sólida instruccion, ya por las bellas y nobles aspiraciones del corazon de dichos discípulos, para el mejoramiento de la instruccion primaria.

El lucimiento de los cinco primeros propuestos por el tribunal de censura en las últimas oposiciones: D. Félix Uribarri, D. Antonio Castellá, D. Antonio Galindo, D. Antonio Surós y don Manuel María Romero, es otra de tantas verdades de los esfuerzos de aquellos; y el pronto nombramiento, como se espera, de los espresados discípulos, patentizará mas y mas á las provincias esta verdad.

En el mercado de granos de Madrid de ayer se han vendido 1,082 fanegas de trigo, de 55 á 62, quedando por vender 216 fanegas de trigo; la cebada se vendió de 29 á 30; y la algarroba á 37 1/2.

*El Contemporáneo* en su número del 10 del corriente se hace eco de las quejas que los negociadores de los créditos atrasados del Clero, ó algunos de sus impacientes agentes, fulminan contra el ordenador de pagos del ministerio de Gracia y Justicia por el sistema que, aconsejado por la experiencia, tiene establecido para llevar á efecto con orden y regularidad la liquidación de tales créditos. *El Comporáneo* no ha estimado conveniente consultar lo que á propósito de este asunto, y por contestación á otro suelto del periódico *El Pueblo*, espusimos en el nuestro correspondiente al día primero de julio. Consúltelo si gusta, y encontrará las razones en que está fundado el sistema que se halla establecido por el ordenador, á quien (no podemos dudarlo de la buena fe de *El Contemporáneo*), esperamos hará mayor justicia; con tanto mas motivo, cuanto que desde que lo puso en práctica en junio de 1860, ha conseguido que se haya terminado por completo la liquidación de los participes eclesiásticos de 19 diócesis: que estén á punto de terminar las de cinco, y bastante avanzadas las de otras varias. Las pocas que no están en liquidación tendrán que continuar postergadas hasta que no faciliten las noticias que las tiene pedidas la ordenación.

Veá, pues, *El Contemporáneo* cómo no es ni puede ser debido á este sistema que tan beneficiosos resultados ofrece, ese atraso de tres años, que segun dice, sufre la liquidación de centenares de personas, y como se consigue los Yañez, Yanguas, Zambranos ó Zamoras sean liquidados á su tiempo.

Medítelo bien *El Contemporáneo*, y convénzase de una vez para siempre, de que el peor sistema que pudiera adoptarse en el órden de liquidar, es precisamente el que indica en el suelto que nos ocupa, ya porque no se conseguiría por su medio que á todos los interesados se les liquidara al tiempo que desean; ya porque quedaria al arbitrio de empleados subalternos dar preferencia á las personas que tuvieran por conveniente; y ya, en fin, porque podria dar

esto mismo ocasion á manejos censurables que el ordenador debe prevenir, siquiera tenga confianza en los empleados, que, á sus órdenes, están encargados de este servicio.

El jueves llegó al puerto de Málaga el vapor *Villa de Paris*, procedente de Saint-Nazaire, no habiéndole recibido la sanidad por proceder de puerto súcio. El vapor volvió á hacerse al mar con direccion á un lazareto.

El tiempo seco y la caliginosa atmósfera que se respira han contribuido á que las viñas pierdan mucho del fruto en todo el término de Palencia. Por esta razon la cántara de vino que antes se vendia á 19 rs. ahora se vende á 30. En cambio los precios del trigo han bajado uno y uno y medio reales en fanega.

El Sr. Ospina, presidente de Nueva-Granada, ha sido preso por el general Mosquera, que despues de una sangrienta batalla ha entrado en la capital.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, retrasados mas de veinte y cuatro horas por averia en la línea francesa:

**Turin 10.**  
La «Opinione» dice que el gobierno brasileño ha reconocido el reino de Italia.

Corren rumores de que Garibaldi aceptará el mando del ejército norte-americano.

**Kalish 8.**  
Han ocurrido algunos desórdenes con motivo de la celebracion del aniversario de la coronacion del Czar. A consecuencia de esto se han hecho muchas prisiones.

Opinamos como *El Pueblo* de anoche, que carece de fundamento la noticia de que Garibaldi vaya á ponerse al frente del ejército norte-americano. No creemos que una nacion como la de los Estados-Unidos, lleve su humildad hasta el extremo de tener que suplicar á un aventurero de Europa que vaya á dirigir sus armas.

Ha fallecido en esta corte, casi repentinamente, el Ilmo. Sr. D. Pedro de Landaluce, antiguo intendente y director general que fué del Tesoro público, bien conocido y respetado, así por su probidad, como por su bellissimo carácter.

Parece que se va á revocar la fachada del monasterio de las Descalzas Reales, y es de creer que de esto se encargue un artista inteligente, para que no decaiga el mérito de una obra que se debe al célebre Herrera.

*La Patrie* dice que Francia se adhiere á la protesta del gobierno pontificio contra las calumniosas alegaciones de la circular del baron Ricasoli.

El *Monde* francés recibido ayer, dice que España es la nacion mejor situada para reconciliar á Méjico con la paz social, y que es allí tan ardiente el deseo de un buen gobierno que las gentes honradas y que tienen que perder no regatearán las condiciones.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Paris 11.**  
El 3 interior español, á 47 1/2; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida, á 42 0/0 y la amortizable, á 00 0/0; el 3 francés, á 68-90, y el 4 1/2 á 96-60.

**Londres 11.**  
Los consolidados quedaban de 93 5/8 á 3/4.

El Sr. Ramirez Arellano, juez de Jaen, ha sido nombrado para el juzgado del Mediodia en Madrid. Le sustituye en Jaen el Sr. Perea, juez de Santa Cruz de Tenerife.

Anteayer salieron para Barcelona, por Alicante, los convidados para asistir á la inauguracion del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza. Nosotros no pudimos hacer uso de la invitacion por haberla recibido poco antes de la hora señalada para la marcha. El capitán general de Castilla la Nueva y el gobernador de Madrid saldrán hoy hasta Collado-Villalba á recibir á S. M. el rey, que desde el ferro-carril del Norte se trasladará por la ronda al de Alicante. Los convidados regresarán el día 17.

Como habiamos anunciado, el lunes se celebró la cacería en Riofrío. S. M. el rey habia invitado á esta cacería muy especialmente al duque de Sesto. Asistieron á ella pocas escopetas, pero

escogidas y ceteras. Solo S. M. el rey dejó tendidas doce reses en el campo: mas de treinta fueron las que se recogieron despues por los criados de la real casa.

Se nota una grande actividad en toda la via férrea de Pamplona á Zaragoza, para que el día de su apertura á la explotación del público encuentre en el nuevo trayecto que ha de abrirse, complementario de la línea, el mismo excelente servicio que tanto honra á la direccion, y sobre todo al jefe del movimiento de la via.

Dice anoche *La Epoca* que aunque nada haya resuelto, no estrañaria que el Sr. Bermudez de Castro tuviera la honra de representar á S. M. cerca del Padre Santo. Pero repetimos que el Consejo de ministros no ha tratado aun acerca del particular.

La zarzuela que con el título de *La Reina Topacio*, se estrenó anoche en el teatro de Jovelanos, agrado bastante á la escogida concurrencia que le llenaba. La música, original del Sr. Caballero, abunda en gusto y novedad, especialímente un quinteto del segundo acto, y el coro final del tercero cuya repetición pidió y obtuvo el público siendo perfecta mente ejecutado. El libreto del Sr. D. Emilio Alvarez, se compone en su mayor parte de preciosos versos. Los actores han sido aplaudidos y con particularidad á la Sra. Santa María, y los autores llamados al palco escénico, donde en union de los primeros se presentó solo el Sr. Caballero.

Ayer ha debido celebrarse en San Ildefonso una fiesta campestre en la huerta de Santa Cecilia: pasaban de ciento los convidados. Lo proyectado era ofrecer un chocolate, helados y dulces al bello sexo de la Granja y de Segovia. La fiesta estaria amenizada por una música, cuyas armonías convidarian á la danza á las parejas jóvenes.

Los Sres. Carriquirri y Gándara se hallan en San Ildefonso con objeto de invitar á S. M. el rey á inaugurar el ferro-carril de Zaragoza á Pamplona; pero se dice que la rapidez con que su majestad ha dispuesto el viaje le impedirá asistir á esta solemnidad, que acaso se aplace para cuando esté definitivamente concluido el camino.

Parece que el Sr. Suarez, gobernador de Badajoz, ha sido nombrado fiscal de la Audiencia de Canarias, creyéndose posible vaya á reemplazarle en Estremadura el Sr. Benayas, gobernador de Huelva.

Parece que se han aprobado en Consejo de Ministros des disposiciones emanadas del ministerio de Fomento; en la una se amplia la sociedad del ferro-carril de Barcelona á Martorell y de Martorell á Tarragona, que formará una sola línea que se llamará ferro-carril del Centro, y en la otra se concede á la empresa del canal de Seo de Urgel la facultad de emitir acciones por el capital empleado en las obras, incluyendo el anticipo que le tiene hecho el gobierno. Es indudable que con esta medida podra tomar un extraordinario impulso una obra de tanta importancia.

S. M. el rey saldrá de la Granja hoy por la mañana, y sin detenerse en Madrid, donde se le espera á las seis de la tarde, se dirigirá en el ferro-carril del Mediterráneo á Alicante, en donde se embarcará en seguida para Barcelona para inaugurar el ferro-carril de Zaragoza. Corta será la comitiva que acompañe á S. M. el rey: su cuartel militar irá entero, y además dos ugieres y dos monteros de Espinosa. También le acompaña á esta solemnidad, como es natural, el señor ministro de Fomento.

En el Consejo de ministros celebrado anteayer en San Ildefonso, solo se trató de fijar el tipo para la subasta de los vapores trasatlánticos. Háse indicado que tambien se ocupó de asuntos estereiores, principalmente de América, pero por ahora no es posible asegurar nada de una manera positiva.

*El Pensamiento Español*, á quien dejamos toda la responsabilidad de la noticia, dice que por el correo de ayer las ha recibido de las islas Baleares, y le manifiestan que la incansable propaganda democrático-socialista ha logrado hacer adeptos en aquellas islas, y que explotando las condiciones especia-

les con que en ellas está constituida la riqueza y la familia, procura exaltar las cabezas de unos cuantos para llevarlos al inicio camino en que lo rro hacer entrar á los sublevados de Loja.

La compañía de ópera italiana que comenzó sus tareas el lunes en el teatro de Valencia cantando la *Norma*, tuvo la mala suerte de no agradar al público y este demostró su desagrado con tan ruidosas demostraciones que el teatro parecia un nido de serpientes, segun los silvidos que llenaban el espacio.

La Guardia civil del puesto de Castilla capturó el 6 á tres individuos que se suponen autores del robo verificado en una casa de campo de aquel término.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Viena 10.**  
Los turcos se concentran en Travnigne. Los montenegrinos arman Grahovo con cañones. Ayer hubo una asamblea de los jefes de todos los distritos en Cetinge. Se cree que los montenegrinos atacarán pronto.

**Turin 10.**  
La «Opinione» anuncia que el emperador del Brasil ha reconocido el reino de Italia. El rey marcha á Florencia el 14. El enviado de Portugal está invitado á acompañar á S. M.

Se dice que el ministro de los Estados Unidos en Bruselas, á su paso por Turin, fué encargado de proponer á Garibaldi el mando del ejército federal, y que Garibaldi ha aceptado.

Se movilizarán guardias nacionales para aliviar el servicio de las tropas en las Marcas y en la Umbria.

La «Opinione» contesta al «Constitutionnel» y al «Diario de Roma», y ofrece publicar mañana un documento sobre la organizacion de un comité central borbónico en Roma. Añad que bávaros, españoles é irlandeses se hallan entre los reaccionarios. Responde á la «Patrie» que es necesaria una política independiente á Francia é Italia para garantizar la alianza.

Dicen de Nápoles que aumentan continuamente las sumisiones de jefes de los reaccionarios.

**Londres 10.**

Se confirma la derrota del coronel federal Thaylor. Los separatistas están en posesion de los caminos de Bailey y Cross cerca de Springfield. Los federales marchan contra ellos. El general Maccu-yoch avanza con 10,000 hombres contra la ciudad de Jefferson, que los unionistas se preparan á defender. Proclamado en el Missouri el estado de sitio. Los esclavos de los insurgentes han sido declarados libres. Se considera inminente una batalla sobre el Potomac.

**Berlin 10.**  
Dicen de Kalisch: «Por el aniversario de la coronacion del emperador se mandó iluminar, pero rompian los cristales de las pocas casas que iluminaron. Con este motivo se hicieron prisiones, y entre los presos hay personas notables.»

**París 10.**  
Se lee en el «Pays» Algunos periódicos han hablado de una nota de lord Jhon Russell al representante de Inglaterra en Turin, en la cual el ministro inglés prometia á Ricasoli el apoyo de Inglaterra en el caso de disentiimiento entre Francia é Italia. Semejante nota no ha existido.

El «Nord» ha anunciado una concentración de tropas italianas en las antiguas legaciones. Esta noticia es inexacta. Tambien es falsa la del proyecto de casamiento entre un miembro de la familia real de Inglaterra y una princesa de Dinamarca.

Han empezado las hostilidades contra el Montenegro y los turcos han pasado la frontera.

**BOLSA DE MADRID DE AYER.**

COTIZACION OFICIAL.	Cambios.	Observaciones.
3 cons. al contado	49 40	
Id. á fin de mes...	49 45	
3 dif. al contado...	42 85	
Id. á fin de mes...	09 00	
Id. á fin del próx.	49 05	
Amort. de prin...	53 00	
Id. de segunda...	16 10	
Personal...	22 10	
De abril de 4000	96 5 1/2	
Idem de 2,000...	97 00	Id.
De junio de 2,000	98 50	Id.
De agosto de 2,000	91 50	Id.
De julio de 2,000	98 00	Id.
De marzo de 2,000	00 05	Id.
Obras públicas	98 70	Id.
Canal de Isabel II	100 00	Id.
Obras del canal	92 40	Id.
Banco de España	204 00	

NOTICIAS.

Santos de hoy. — San Leocio y compañeros mártires.

Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en el oratorio del Olivar, donde prosigue celebrándose la novena de Jesús Sacramento, predicando por la mañana en la misa mayor el mismo orador, y por la tarde en los ejercicios dirigidos por D. Vicente Lopez de Lerena.

Oratoria de la plaza. — Servicio para hoy. — Parado: Barcelona. — Jefe de día: Señor comandante capitán de Barbastró D. Lorenzo Gatarretóna.

Reconocimiento de provisiones: Numanza, primer capitán. — I. general gobernador, Serrano del Castillo.

Citaciones judiciales. — Por el juzgado de Barquillo se cita a junta de acreedores al Pósito de Madrid para el 21; a D. Tomás Lozano; por el de Palacio a las personas que conocieran a un mozo de carrel muerto repentinamente en la plazuela de San Miguel, en la mañana del 8; por el de Maravillas a Ramona Gimenez Puello, a Francisca Rivas, a Manuel Torres Lopez, a D. Gabino de Cortabarría, a D. Antonio Hernandez, D. Juan García Madrid, D. Cirilo Bulido, Lorenzo Fernandez, Ignacio Dominguez, Luis Rojas, Francisco Bartolomé, Mariano Reguer, Juan Rodriguez, Manuel García, Juan Antonio Garcia, José Garrido y Antonio Diaz; y por el del Mediodía a Justo Perez y a Julian Orrencochea.

Subastas. — El 29 del corriente se verificará la del arriendo de las yerbas pasto, labor y bellota de la dehesa de Casillas, ante la secretaría de cámara del señor infante D. Sebastian; el 11 de octubre la de las obras de reforma del puente de Mojados, en la carretera de Adanero a Gijón, en 129,347-48; la de construcción de catorce casillas en las carreteras de Madrid a Cádiz y Ocaña a Alicante, en 442,830-88; las de un trozo de afirmado en la de Villacastín a Vigo y seccion de Portillas, en 328,20-10; la de la construcción de la carretera de las Corredoras a Almería, en 41,364-22, ante la dirección general de obras públicas; el 29 del actual la de las obras en la casa de la calle de Lavapiés, número 5, ante el oficial primero de la administración principal de propiedades y derechos del Estado.

Ocurriencias de la capital. — El día 7 a las diez y media de la noche trató de suicidarse un joven tomando una disolución de fosforo; pero habiendo acudido a tiempo se le libró de la muerte que deseaba anticipar en un momento de enagenación, siendo conducido al hospital general como preso en observación. El día 8 cogieron en sus brazos los guardias del puestal del Rastro, a una niña de siete años que se había tirado de un balcón de un cuarto principal de la calle de la Ruda, donde vivía en compañía de sus padres. El día 9 fué llevado al hospital general uno que había sido herido en

niña en la calle del Ave Maria, y entregado al juez de Lavapiés el agresor. El mismo día y a la una de la tarde fué muerto instantáneamente un joven en la calle de Valencia a consecuencia de haberle dado un par de coces en la cara un caballo de su propiedad.

ANUNCIOS.

SE SUPLICA A LA SEÑORA que ha recogido unos papeles, en la calle de Tulecos, esquina a la travesía de Moriana, el día 11 a cosa de las diez de la mañana, que la vieron recogerlos, los mozos de cuerda de la esquina, tenga la bondad de entregarlos a los dichos mozos, ó en la calle de Cervantes, núm. 15, portería, que allí darán razon y el hallazgo.

IMPORTANTE A LAS SEÑORAS. — Habiendo empezado a recibir grandes partidas de generos para la presente temporada y siendo muchos y variados los artículos que constituirán el surtido de este año, llamamos la atención de las personas que vienen honrándonos con su confianza desde la apertura del primer local núm 29 y 31 sobre los siguientes: trajes de entretiene, po con abundante cantidad de varas, desde 50 rs. en adelante; percales oscuros para vestidos a 2 rs; percalinas de forros a 12 cuartos; variada colección de ricas tiras y cuellos bordados con 40 por 100 de rebaja; pañuelos de seda de la India a 12 y 17 reales; de Talavera a 16, de batista de hilo a 28 y 3 reales decena; enaguas bordadas a 24 reales y otras en clase rica a 70, 90 y 120. Trages para niños y niñas a la mitad de su valor. Pañuelos de entre tiempo a 27 rs., de lana dulce desde 21 en adelante de talle en la misma clase desde 8. Mantelerías adamascadas de seis cubiertos en 42 rs., de 12 idem en 70. Otras en clase superior de seis, 54 y de doce 84. Piezas con doce varas de verdadero lienzo lino de Rentería, a 50 y 54 rs., calle del Leon, núm. 27. — (11, 14, 17, 20, 23, 26, 29 y 2)

CASA DE PRESTAMOS. — EN la calle del Olivar, núm. 4, tienda, continúa prestandose dinero sobre alhajas y demas efectos, desde las siete de la mañana hasta anochecer, todos los días, excepto los festivos que es hasta la una de la tarde. — (11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29.)

VENTA DE ESCRIBANIA. — A voluntad de su dueño se vende una escribanía de número, de las más antiguas de Madrid. En la calle de Postas, tienda de comercio de La Aurora, núm. 10, darán razon. — (11, 12 y 13.)

LIBROS. — REPERTORIO Geográfico, para uso de los institutos y colegios del reino, por M. C. rda, regele por la Universidad de Madrid. Quinta edición. Repertorio histórico, por el mismo autor. Estas dos obritas que sirven de texto en los principales colegios y escuelas, se hallan de venta a 6 rs. en las librerías de Hernando, Sanchez y Hurtado.

SE NECESITAN APRENDICES para fotografía. Calle de la Luna, núm. 38. — (0, 0, 9 y 10.)

REGALO. — SE REGALA UN Rintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartitas y 100 sobres de papel superior que no se cala: la cre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo. — (0 0 0 0 y 0.)

SE NECESITA UNA NIÑERA de muy buenos modales á intachable conducta. Lope de Vega, 28, principal derecha. — (00 y 11.)

EN EL COLEGIO DE PRIMERA CLASE. — Era clase de la Purísima Concepción, situado en la Montaña del Príncipe Pio, incorporado a la Universidad Central, se halla abierta la matrícula para el próximo curso en todas las asignaturas que comprende la segunda enseñanza. — (0, 00 y 11.)

SE ALQUILA UN PISO CON muebles de lujo. — Darán razon, Preciados, 26, principal. — (0, 0, 0, 0, 10, 11 y 12.)

COLEGIO POLITECNICO DE MADRID. UNIVERSITARIO Y PREPARATORIO, en competencia con los primeros liceos de Europa. Carrera de San Gerónimo, número 40.

Comprend: 1.º La instrucción primaria. 2.º La segunda enseñanza incorporada a la Universidad. 3.º Las clases preparatorias para todas las carreras especiales. Y 4.º Cuantas clases de adorno están en uso. Se admiten pupilos, medio pupilos y externos. Queda abierta la matrícula para las asignaturas de segunda enseñanza hasta el 30 del presente mes, en cuyo día celebra el colegio la apertura de las clases tanto preparatorias como universitarias, para el curso de 1861 a 1862. — (00, 11, 12, 13, 14 y 15.)

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de París y de Sevilla, ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS, devolviéndolo es su primitiva belleza y haciendo inútil su extracción, Y COLOCA SIN LIGADURAS NI RESORTES, DIENTES Y DENTADURAS, que sobrepujan a todo lo inventado, por su construcción, y que facilitan la emisión de la palabra y la masticación, lo mismo que las dentaduras naturales. Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

COMPANIA DEL FERRO-CARRIL DE CIUDAD-REAL A BADAJOZ.

La primera junta general de accionistas de esta sociedad, que con arreglo al art. 60 de sus Estatutos debe celebrarse para los fines expresados en los mismos, se verificará el día 20 del presente mes a las doce de la mañana en la calle de Espoz y Mina, núm. 2, en donde se hallarán de manifiesto para los señores accionistas que gusten examinarlos, todos los documentos y cuentas relativas a este acto.

En consecuencia se invita a los señores accionistas que quieran usar del derecho de asistir a dicha junta a que depositen los certificados provisionales de las acciones que posean emitidas por la compañía en la caja social de esta Corte, ó en París place Vendôme 12, en el término de diez días contados desde la publicación de este anuncio. Madrid 1.º de setiembre de 1861. — (0 y 10.)

COLEGIO DE PRIMERA CLASE, ESTABLECIDO EN CARABANHEL, DIRIGIDO POR EL DR. DON FÉLIX GUERRO VIDAL, E INCORPORADO AL INSTITUTO DE SAN ISIDRO.

Conforme a las disposiciones legales vigentes queda abierta la matrícula en este colegio durante los primeros quince días del mes actual, para todas las materias que comprenden los estudios generales de segunda enseñanza.

Hay clases especiales de matemáticas, francés, inglés, dibujo, música, gimnasia y otras de adorno. Los reglamentos del colegio se dan en la administración del coche del establecimiento, calle de Toledo, núm. 23, café; en la librería del Sr. Bally-Bailliére, Príncipe 11, y en la calle de la Luna, núm. 7, confiterías. — (0, 0 y 10.)

Los señores sacerdotes que gusten celebrar el santo sacrificio de la misa en las Descalzas Reales el 12 del actual, aplicándolas por el alma del EXCMO. SEÑOR DON FERNANDO DE NORZAGARAY (O. E. P. D.) Recibirán la limosna de 10, reales desde las seis hasta las diez de la mañana, y la de 14 reales desde esta hora a las doce del día. La viuda, ruega a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y les advierte, que las misas que en este día los Padres de la Escuela Pia de San Antonio Abad tienen costumbre de decir diariamente, desde las cinco hasta las siete, son aplicadas al mismo objeto

REAL COLEGIO DEL ESCORIAL agregado a Universidad central y bajo la dirección del Exmo. e ilustrísimo y Rmo. Sr. D. Antonio María Claret, arzobispo de Trajano-polis, y confesor de S. M.

Este establecimiento, que por sus condiciones especiales y por las personas que se hallan a su frente, ofrece cuantas garantías pueden desearse, tiene abierta su matrícula hasta el 30 de setiembre. En la portería de la iglesia hospicio de Monserrat, se reparten los reglamentos prospecto. — (0 y 10.)

SERVICIOS MARIIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los viernes a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella... 32 horas. Valencia a Oran... 16. Madrid a París... 65. Consignatario en Valencia D. Emilio Ferrnand, Mar, 96. Dirigirse en Madrid a los señores viuda de Sava y compañía, calle de Alcalá, número 16. — (M y V.)

ACADEMIA DE FRANCÉS. El 15 de este mes se abre una, costanilla de Santiago, núm. 3, cuarto principal izquierda. Se compondrá de dos clases: la primera la formarán los alumnos que no tienen nocion alguna del idioma francés, y principiará a las seis de la tarde concluyendo a las siete y media; desde esta hora hasta las nueve tendrá lugar la segunda, compuesta de los que ya tienen algunos conocimientos. Los honorarios del profesor serán CINCUENTA REALES mensuales por cada discípulo, a pesar de que no admitirá mas que de seis a ocho alumnos en cada clase, convencido de la imposibilidad de alcanzar buenos resultados con una reunion mas numerosa.

La larga experiencia del profesor en la enseñanza de su idioma nativo, el haber desempeñado cátedras en varios establecimientos de enseñanza, y últimamente, durante ocho años en el colegio militar de Toledo, debe ser una garantía suficiente para que, los que le honren con su confianza, no temar sufrir un desengaño mas sobre pomposas promesas imposibles de cumplir. Dará tambien lecciones particulares en su casa ó en la de sus alumnos, a precios convencionales. Horas de ver al profesor: de las doce de la mañana a las cuatro de la tarde. (0, 10, 12 y 14.)

CLASES DE FRANCÉS, Calle de Jacometrezo, 19 y 21, tercero derecha.

En los días 2 de setiembre y 1.º de octubre se abrirán dos clases de lengua francesa, la una para principiantes del todo, la otra para personas algo adelantadas, sirviendo de texto en ambas academias los Trozos franceses escogidos, y la Gramática práctica del mismo profesor.

En la clase de adelantos Mr. Gaytíe explicará la Propiedad de las voces francesas exactamente como en su cátedra del Ateneo, si bien con mas estension. Mr. Gaytíe advierte a sus antiguos alumnos y alumnas que los honorarios de sus lecciones particulares no han sufrido alteracion por ellos y para sus familias; solo los discípulos nuevos tendrán que satisfacer un retribucion algo mas elevada, con motivo de la subida progresiva de los alquileres y de los artículos de consumo. El estipendio en academia sigue siendo el de 60 reales al mes. (0, 0, 10, 12, 14 y 16.)

CAJA DE SEGUROS SEGURO MUTUO DE QUINTAS DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO, CAPITAL A PLAZO FIJO Y VOLUNTARIO.

Mil reales anuales dan un capital de mas de 56,000 rs. en 20 años, y 20,000 rs. impuestos de una vez producen 97,170 reales en el mismo periodo, con la facultad de retirarse los imponentes cuando quieren, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan en ningún caso, incluso el de muerte de los asegurados.

SEGUROS DE PREVISION. Tres mil reales pagados de una vez, 300 rs. al año, ó 28 al mes, bastan para formar un capital de 8,000 rs. a prima fija a un niño de edad de cuatro a cinco años, cuando cumpla los veinte, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca. SEGUROS DE QUINTAS. Cuatro mil trescientos reales pagados de una vez, 912 rs. al año, ó 102 rs. al mes, pagados por un joven de edad de catorce a quince años, dan derecho a la suma de 8,000 rs. si le toca la suerte de soldado en el ejército activo ó en la reserva, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades.

Las suscripciones se hacen en provincia por conducto de los representantes y agentes de la CAJA donde los hay establecidos, o directamente enviando letra del importe. En Madrid, en las oficinas de la Direccion, calle de Santa Teresa, número 8. — Las cartas se dirigen a D. Francisco de P. Mellado. — En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas explicaciones se soliciten. — (Miérs.)

MANANTIAL DE CREDITO, asociacion mútua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés.

Número de socios solidarios hasta hoy... 996 Capital responsable de los créditos concedidos. Rs. 28.500,000. Tipo del des cuenta NUEVE por ciento, con 1/2 por 100 comision de caja. Administración, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la direccion.) — 0, 0, 10, 13, 17, 20, 24 y 28.

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO DE LA ZARZUELA. Funcion para hoy jueves 12 de setiembre, a las ocho y media de la noche. — 12ª funcion de abono. — Segundo turno. — Se pondrá en escena la zarzuela nueva en tres actos, titulada: LA REINA TOPACIO.

en cuyo desempeño toman parte las señoras Santa María y Rivas, y los señores Obregon, Gonzalez, Cubero, Arderius Rochel y coro

TEATRO DEL PRINCIPE. Compañía dramática italiana, bajo la dirección de FELIPE PROSPERI, y á cuyo frente se encuentra la primera celebrada trágica SRA. CAROLINA SANTONI, MARQUESA DE ZAMBACANI.

Sesta funcion de abono para hoy jueves 12 de setiembre de 1861, a las ocho y media de la noche. Se pondrá en escena por única vez la tragedia en cinco actos, del inmortal italiano Silvio Pellico, titulada:

FRANCESCA DA RIMINI. REPARTIMIENTO. Actores.

Personajes. Francesca de Rimini... Sra. C. Santoni. Paolo... Sres. Filippo Prósperi. Lanciotto... Giuseppe Pietrobont.

Guido, padre de Francesca... Filippo Lottini. Pazzo... Cesare Mello. La escena es Rimini.

Argumento de la tragedia Francesca da Rimini. Guido de Palenta, señor de Ravena, era padre de Francesca, doncella de una virtud y belleza sin igual. Su tierno corazón se enamoró de Paolo Malabasi, que vino de embajador de su hermano Lanciotto, rey de Rimini; á la corte de Guido; Paolo á la vez pretendido de tanta hermosura y candor, parte al campo llevando grabada en su alma la imagen de Francesca. En tanto que Paolo batallaba y vencía los enemigos de su hermano, Guido desuso de cortar las disensiones que agitaban sus Estados con los de la ve-

cina Rimini, ofrece la mano de su hija á Lanciotto, que este acepta lleno de entusiasmo, y con indecible contento se celebra el fausto matrimonio.

Francesca, sin embargo, fué conducida al altar orzada por la voluntad paterna y por no ver acaso á su viejo padre privado de sus dominios; pero su corazón era todo de Paolo: una negra melancolía se apoderó de su espíritu, hasta el punto de hacer tener por su vida.

Frecuentemente su esposo le anunciaba el próximo arribo de su hermano vencedor, y esto contribuía á trastornarla mayormente. Temiendo Francesca encontrarse con Paolo y que este conociera la pasión que la consumía, pretestaba que no quería verlo porque era la guerra la había muerto á su hermano.

Lleno de laureles, llega Paolo á la corte de Lanciotto, que le abraza; pero Paolo mas que en el triunfo pensaba en su amor á Francesca, que siempre la consideraba en la corte de su padre. Queriendo su hermano presentarle á su esposa, recibí un golpe mortal al reconocer en ella á Francesca y huye

espantado con el proyecto de abandonar los paternos lares. Pero un irresistible deseo de volver á ver el objeto de su amor, le encadena junto á su hermano Lanciotto, que ignora todo. Ardiendo diálogo tienen los amantes, en que triunfando la pasión de los deberes, mutuamente se declaran su amor que degenera en desesperacion al considerar la barrera que los separa, y en su frenesí dan ocasion a que los celos y las dudas se apoderen del corazón de Lanciotto, que convencido más tarde de la culpable fama que alimentaban su esposa y hermano, manda desarmar y aprisionar á este y ordena a Guido que se vuelva á Ravenna con su hija.

Avudado de sus partidarios, Paolo recobra su libertad y acero en mano recobra la régia estancia, donde a fidelidad le hace encontrar nuevamente a Francesca, que apasionada estre la contra su seno, en el momento que Lanciotto aparece, y al p-ensar tan tremendo espectáculo desuenda la espalda para dar muerte a los culpables; desuosa de morir Francesca, cae sobre el acero de su esposo, y Paolo ciego y

desesperado recibe mortal herida esparrando ambos a los pies del padre y del hermano.

NOTA. Mañana viernes se pondrá en escena, á beneficio de la primera actriz señora Santoni, la tragedia titulada La Maria Giovana.

En contaduría se despachan los billetes con anticipacion. CIRCO DE PRICE. (Calle de Recoletos.) Compañía ecuestre gimnástica. PROGRAMA DE LA FUNCION. Ejercicios sobre un caballo, por el Sr. Hernandez del Madrileño.

La hija del regimiento, escenas mimico-ecuestres ejecutadas por la niña Lucy Meers. Divertimiento cómico por los clowns Sres. Whittonne y Secchi. Variados ejercicios sobre un caballo, por el joven Adams, quien saltará de espaldas diversos objetos. La Cracoviana bailada á caballo por la señorita Elisa Motty. El tornequete, por el artista español Sr. Camargo. Escogido trabajo de gracia, ejecu-

tado sobre un caballo, saltando telas, aros y guiraldos, por el señor Mellillo. Gran trabajo sobre un caballo en pelo, por el artista español Sr. Julio Perez.

ENTRE ACTO. Madame Adams repetirá sus muy aplaudidos ejercicios en la cuerda. Los dos Incas, paso á dos desempeñado sobre dos caballos por la señora Mellillo y el Sr. Burnell Rummels.

Diferentes ejercicios ecuestres, por la señorita Matilde. El vil-cordeon, Instrumento de madera y raju, con acompañamiento de violin por el Sr. Alfian, finalizando con la Parodia de los violinistas Biniño y Fuller. Vuelos, piruetas y saltos mortales, ejecutados sobre un caballo por el joven Hubert Meers. Las Astucias de un Barbero, pantomina cómica por varios artistas.

ELISEO MADRILEÑO. Hoy jueves á las ocho de la noche, funcion extraordinaria que la empresa de este local cede á los bastoneros del mismo, y bajo la dirección de estos.